

pâle, et autant que je me le rappelle, quelques taches blanches aux extrémités.

D'après le système Guenon elle appartient à la *Classe de Lisières* troisième classe, ordre premier.

Elle est petite, et n'a aucune marque de sang étranger.

Celle de M. Massé est de race canadienne de pur sang. Elle est petite, de couleur noire; le mufle est entouré d'un cercle grisâtre moins bien marqué que celle de M. l'abbé Gérin.

Celles de MM. Milot et St-Jacques sont de fort jolies vaches croisées Ayrshires-canadiennes.

Elles sont d'assez forte taille, le train postérieur est très ample. Elles sont toutes deux de couleur rouge très foncée. Cette couleur est caractéristique de la race Ayrshire. Elles ont surtout la tête et les cornes de l'Ayrshire, ainsi que la physionomie générale qui ne peut se décrire, mais qui se reconnaît bien par la pratique.

Dans le premier cas, celle de M. le Cûré, j'ai tous les signes, toutes les marques de la vache canadienne; dans le troisième cas, celle de M. Massé, j'ai la taille, la couleur, le cercle gris autour du mufle qui sont des signes positifs; d'un autre côté j'ai l'absence des marques de sang étranger qui comme signe négatif vient confirmer les premiers.

Dans le deuxième cas, celle de M. Paradis, je dois dire que je n'ai que la couleur comme signe positif, mais j'ai un bon signe négatif, l'absence de sang étranger. C'est sur ce dernier signe que je m'appuie surtout, pour établir mon opinion. Mais, je le répète, je ne saurais recommander ce sujet comme un type.

Dans les deux autres cas, il y a à peine trace de sang canadien et je ne m'explique pas qu'on ait même pensé qu'elles fussent de race canadienne pure.

Pour bien juger, pour reconnaître sûrement une vache canadienne, il faut bien connaître les autres races que nous avons dans le pays, afin de pouvoir établir une comparaison. Voici, cependant, quelques signes qui peuvent aider à la reconnaître.

D'abord l'ensemble. Elle est de petite taille, pas mal plus petite que l'Ayrshire, à peu près de la taille de la Jersey. Ensuite, la tête est un peu longue, les cornes sont généralement tournées en dedans. Presque jamais les cornes ne sont tournées en avant et en l'air, cette direction est